



## Reporte Síntesis Informativa

31/Mayo/2024

### SECRETARIO

#### **México genera más de 230 mil empleos y produce 41 millones de toneladas de alimentos anuales**

México cuenta con una industria productiva y eficiente, que es una de las cinco más grandes a nivel mundial, y produce más de 41 millones de toneladas anuales de alimentos, de los que 36.7 millones se destinan al sector pecuario, aseguró el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. Villalobos Arámbula subrayó que la Secretaría mantiene estrecha colaboración con el Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de la Nutrición Animal (Conafab) para garantizar la sanidad e inocuidad de los alimentos balanceados, puesto que la nutrición y sana alimentación de los animales es fundamental; se trata de un esfuerzo que ha colocado a México como décimo productor de ganado, agregó. **La Prensa, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000990nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000990nc.pdf)

### SECRETARÍA

#### **(B206) Firman México, Estados Unidos y Canadá Términos de Referencia del Comité de Salud Animal de América del Norte**

En el marco de la celebración de los 100 años de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA) y la 91ª Sesión General de la Asamblea Mundial de Delegados, que se efectúa en París, Francia, los gobiernos de México, Estados Unidos y Canadá firmaron los Términos de Referencia del Comité de Salud Animal de América del Norte (CSAAN). **24 Horas, 15/ El Valle Edomex, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000590nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000590nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000332nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000332nc.pdf)

<https://laverdad.com.mx/2024/05/firman-mexico-estados-unidos-y-canada-terminos-de-referencia-del-comite-de-salud-animal-de-america-del-norte/>

<https://argonmexico.com/2024/05/30/firman-mexico-eu-y-canada-terminos-de-referencia-del-comite-de-salud-animal-de-america-del-norte/>

[https://www.diarioeyipantla.com/firman-mexico-estados-unidos-y-canada-terminos-de-referencia-del-comite-de-salud-animal-de-america-del-norte/#google\\_vignette](https://www.diarioeyipantla.com/firman-mexico-estados-unidos-y-canada-terminos-de-referencia-del-comite-de-salud-animal-de-america-del-norte/#google_vignette)

<https://losnoticieristas.com/post/604161/mexico-eu-y-canada-firman-terminos-de-referencia-del-comite-de-salud-animal-de-america-del-norte/>

<https://elvalle.com.mx/2024/05/30/firman-mexico-e-u-a-y-canada-terminos-de-referencia-del-csaan/>

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1796273353277276381](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1796273353277276381)

<https://twitter.com/TallaPolitica/status/1796321341953728662>

<https://twitter.com/rogerswidorowic/status/1796327850070466733>





<https://twitter.com/NTPnewss/status/1796347315466416531>  
<https://twitter.com/mazinterac/status/1796328750239670621>  
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1796310106872656329>  
<https://twitter.com/HiptexNews/status/1796263739668545624>

## **(B206) T-MEC actualiza acuerdo sobre salud animal y alimentación**

México, EU y Canadá firman los términos de referencia establecidos en el Comité de Salud Animal de América del Norte. Los tres países han aplicado acciones para salvaguardar la salud de animales y seres humanos durante los últimos 50 años, lo que garantiza una alimentación sana y segura para sus poblaciones, recordó la Secretaría de Agricultura.

<https://www.zocalo.com.mx/t-mec-actualiza-acuerdo-sobre-salud-animal-y-alimentacion/>

## **Pierden productores hasta 21 mil mdd al año por parásitos en el ganado**

El estudio presentado durante el World Buiatrics Congress 2024, foro que reunió a expertos en salud animal de talla mundial para discutir sobre las necesidades, problemáticas y soluciones para el cuidado y bienestar de esta especie, señala que las pérdidas económicas debido a parásitos amenazan la sostenibilidad de la producción de carne vacuna. De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, México alberga un inventario bovino de aproximadamente 36 millones de cabezas, lo que refleja la importancia estratégica de este sector para la economía nacional. **La Prensa, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000971nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000971nc.pdf)

## **Urgen indagatoria por la muerte de monos**

El ambientalista y conservacionista, Arturo Islas, exigirá a las autoridades de los tres órdenes de Gobierno que realicen estudios, análisis serios y contundentes para conocer las verdaderas causas de la muerte de monos aulladores en Campeche, Chiapas, Tabasco y Veracruz. Las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales, **Agricultura** y Desarrollo Rural y Salud informaron que la muerte de monos aulladores sí fue por golpe de calor, porque los exámenes forenses descartaron enfermedades emergentes y de origen toxicológico. **24 Horas, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000559nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000559nc.pdf)

## **Temen que el calor adelante cosecha de uvas para vino**

La directora de la Asociación Uva y Vino de Guanajuato, Cinthya Ducoing Vázquez, señaló que como parte de las altas temperaturas que registra el estado, la cosecha de la uva en Guanajuato se adelanta. De acuerdo con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, México cuenta con una superficie sembrada de 35 mil 823 hectáreas, producción de 452 mil 927 toneladas de uva y más de 73 mil toneladas de uva industrial, que representan cuatro millones de cajas de vino anuales de





variedades como Merlot, Malbec, Cabernet Sauvignon, Chardonnay, entre otras. **La Razón de México, 14**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001191nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001191nc.pdf)

## Falla en BCS operativo para proteger a tortuga caguama

Inspectores de **Conapesca** y elementos de la Secretaría de Marina (Semar) implementaron un operativo de inspección y vigilancia en el Golfo de Ulloa, Baja California Sur, para no permitir la salida a pescar de embarcaciones menores sin matrícula ni permiso, donde la tortuga caguama, especie en peligro de extinción, migra para alimentarse hasta alcanzar su madurez sexual. En los últimos seis años, tres mil ejemplares de tortuga caguama murieron en la región, por su interacción con las redes de pesca y causas vinculadas a la presencia súbita de bajas temperaturas en el agua de mar. **Excélsior, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001043nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001043nc.pdf)

## AGRICULTURA

## En un año, el campo perdió 192 mil 419 trabajadores, reporta Inegi

El campo mexicano se está despoblando de fuerza de trabajo. Tan sólo en el último año, el número de trabajadores en la agricultura, ganadería, silvicultura, caza y pesca se redujo en 192 mil 419. Al primer trimestre de 2024, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), las 6 millones 367 mil 745 personas que se ocupan en actividades primarias representan 10.8 por ciento de la fuerza laboral en México, su menor proporción desde que hay datos comparables. Un factor importante de la reducción de la población que trabaja en el sector primario, específicamente agrícola, se remonta al cambio de política económica desde finales de la década de 1980 y principios de 1990. **La Jornada, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001168nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001168nc.pdf)

## Inegi: repuntó en 24 estados el desempleo durante abril

Tras alcanzar un mínimo histórico, la tasa de desocupación nacional repuntó con base en cifras originales, al pasar de 23% en marzo a 2.6% en abril, revelaron datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En 24 de los 32 estados aumentó el porcentaje de desempleados en el cuarto mes del año, entre las que destacan Tabasco y Veracruz. El sector industrial fue el principal responsable de la pérdida de empleos, con la eliminación de 415 mil plazas en abril. Por el contrario, en los servicios se generaron 203 mil puestos y en el agropecuario se agregaron 133 mil, así como otros 68 mil adicionales en segmentos no identificados. **El Universal, 21**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001535nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001535nc.pdf)





## **Crédito de la banca al agro crece la tercera parte que el de empresas**

El crecimiento del financiamiento otorgado al sector agropecuario por parte de los bancos es prácticamente una tercera parte de lo que incrementaron los préstamos al sector de empresas privadas no financieras (segmento en el que se excluye el consumo), que al cierre de abril su portafolio sumó 2 billones 998 mil 741 millones de pesos, es decir, 7 por ciento más con respecto al mismo lapso de 2023. Especialistas consultados por La Jornada indican que el sector primario de la economía, en el que se incluye el agrícola, es uno de los que más requieren financiamiento para poder hacer frente a sus necesidades laborales, sin embargo, también es de los más castigados por los bancos comerciales. **La Jornada, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001295nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001295nc.pdf)

## **Cae desocupación en México y aumenta informalidad**

En abril, la desocupación en México disminuyó, mientras que la informalidad registró un ascenso. La Tasa de Desocupación (TD) bajó 0.04 puntos porcentuales, a 2.62 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). El sector informal contempla a las personas cuyo vínculo laboral no reconoce su fuente de trabajo. Así como a los ocupados que laboran por cuenta propia en la agricultura de subsistencia o quienes trabajan sin seguridad social. **Reforma, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001382nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001382nc.pdf)

## **GANADERÍA/APICULTURA**

### **Con inversión, celebran Día Mundial de la Leche**

La empresa de lácteos Lala, consolidó una inversión cercana a los 900 millones de pesos durante lo que va del primer semestre de 2024. Lala aseguró que, ligado a su estrategia de sostenibilidad, se encuentran trabajando a mediano y largo plazo para contribuir en la disminución del déficit en el consumo de lácteos en México, el cual, se ubica en tan solo 130 litros anuales, muy por debajo de la ingesta recomendada por la propia Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, mediante la realización de procesos en innovación continua para ofrecer productos más saludables, que se adapten a los diferentes estilos de vida y necesidades nutricionales de la población. **24 Horas, 16 / Milenio Diario, 21 / El Economista, 33 / Financiero, 18**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000626nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000626nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001121nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001121nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000758nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000758nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001238nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001238nc.pdf)

## **COMERCIO EXTERIOR**

### **México se mantendrá como primer socio comercial agro de EU**





En la temporada comercial de 2024 que concluirá el próximo 30 de septiembre, de acuerdo con proyecciones del Departamento de Agricultura (USDA). Entre los proveedores extranjeros de productos agrícolas y agroindustriales al mercado estadounidense, México ocupó la primera posición en la temporada de 2023, con envíos por un valor de 44,870 millones de dólares, y mantendrá pre visiblemente ese liderato en el actual ciclo, con un alza inter anual de 6.5%, llegando a 47,800 millones. Estas exportaciones incluyen sobre todo cerveza, tequila, frutos rojos, aguacate, tomates, pan y carne de bovino. **El Economista, 33**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000749nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000749nc.pdf)

## Canadá debe prepararse para revisión del T MEC: expertos

De cara al 2026, cuando se lleve a cabo la revisión del tratado comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (TMEC), el gobierno canadiense debe aprovechar para centrar su revisión en los trabajadores y el clima para fortalecer la economía norteamericana, cooperación social y ambiental, recomienda en un documento el Centro Canadiense de Políticas Alternativas. "Confirmar y ampliar los sectores económicos a los que se aplica el MLRR más allá de aquellos involucrados en la fabricación de bienes, el suministro de servicios o la minería para incluir la energía, el sector de servicios en general, la agricultura y los trabajadores migrantes", destaca el documento elaborado por los principales expertos del movimiento sindical y de la sociedad civil de ese país, Stuart Trew, Simón Archer, Angelo DiCaro, Gavin Fridell, Laura Macdonald, Mary McPhersony Mark Rowlinson. **El Economista, 30**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000720nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000720nc.pdf)

## Busca Canadá ampliar quejas a otros sectores

El alcance del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida, considerado en el T-MEC, debe ampliarse a otros sectores como energía, servicios, agricultura y trabajadores migrantes, entre otros, y no quedarse solo en los prioritarios, que son del sector exportador, como automotriz, autopartes o minería, de acuerdo con un análisis del Centro Canadiense de Políticas Alternativas. **Reforma, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001342nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001342nc.pdf)

## CAMBIO CLIMÁTICO

### Proyectan otra caída en producción de frijol

La sequía y la falta de semillas y créditos amenazan con hundir la producción de frijol en México por segundo año consecutivo, advirtió el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Según los expertos, la cosecha de frijol del ciclo primavera-verano 2024 podría caer casi un 10% en comparación con el mismo período de 2023. El GCMA lanzó la alerta sobre una inminente baja cosecha de frijol en 2024, la segunda consecutiva, provocada principalmente por la persistente





sequía que azota al campo mexicano. La falta de lluvias, sumada a la escasez de semillas para la siembra y el limitado acceso a créditos para los productores, están impactando severamente las perspectivas de la próxima cosecha. **El Financiero, 11**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001192nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001192nc.pdf)

## Los cultivos secan pozos en Tacántaro

Pobladores de 90 comunidades de Tacántaro enfrentan problemas por recortes de agua debido a que se privilegia el uso agrícola, acusó el Movimiento por la Defensa del Bosque y Cuencas de Agua del municipio. El consejero municipal de medio ambiente, José Alfredo Estrada, aseguró: "Ya sólo tenemos un pozo de agua artesanal para abastecernos, pero como los gobiernos no han dejado de dar permisos para las perforaciones agrícolas, se está acabando el agua para uso doméstico" **El Sol de México, 8 / El Sol de Toluca, 24 / La Prensa, 18**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000665nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000665nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000665nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000665nc.pdf)  
[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000981nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000981nc.pdf)

## COLUMNAS

### Inversiones /FIRMAN ALIANZA

Productores buscan azúcar sustentable Biofábrica, Bonsucro, el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, la Unión Nacional de Cañeros, Syngenta y Biome Makers forjaron una alianza para la producción de azúcar de manera sustentable durante la cumbre Bonsucro Global Week 2024. **Milenio Diario, 22**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001135nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001135nc.pdf)

### Producción de alimentos y combate a la pobres / Luis Fernando Haro Encinas

Para poder reducir la pobreza extrema y satisfacer las necesidades de alimentación se tienen que cumplir dos objetivos básicos: por una parte, mejorar el ingreso de las personas y, por otro lado, garantizar que existan alimentos suficientes, asequibles y sanos. Los programas sociales ayudan a mejorar los ingresos de las personas más vulnerables, más no son suficientes, ya que la inflación en los alimentos afecta el poder adquisitivo de la población. Existe un estudio que fue realizado en el 2008 por el Banco Mundial, en el que, con información y datos de 42 países, establecía que si el crecimiento del PIB es originado en la agricultura, beneficia en mayor grado a la mitad más pobre de la población. **El Sol de México, 20**  
[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000651nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000651nc.pdf)

### Columna invitada / Debe perder / Luis Alberto Monteagudo Ochoa





Todos somos testigos de que las cosas no van bien: en medio de una crisis de abasto, todos sufrimos la incontrolable inflación que hizo que un kilo de cebollas costará ochenta pesos, cuando hacía meses costaba veintitantos (...) y así podemos seguir con los aguacates, con la harina, con el pollo, y mil etcéteras que nos conducen a la irresponsable permisividad con que se ha dejado a los criminales extorsionar a honesta gente que no pide las limosnas del estado, sino que los -dejen trabajar con la dignidad de cualquier persona libre, que no busca ser la clientela de un puñado de malvivientes, que ya habrán de extorsionar llegada la campaña. **Contra Réplica, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000266nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000266nc.pdf)

### **Momento Corporativo / ¡MUCHO TALENTO! / Roberto Aguilar**

Por segundo año consecutivo, Grupo Bimbo que preside Daniel Servitje, se colocó como la empresa más atractiva para trabajar en México dentro del ranking del Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco) Talento México, una evaluación global del atractivo de las empresas para atraer y retener talento considerando la opinión de los diferentes públicos y analizándolo comparativamente con todas las grandes marcas. Grupo Bimbo elabora más de 9 mil productos y tiene una de las redes de distribución más grandes del mundo, con más de 57 mil rutas y más de 151 mil colaboradores. **El Sol de México, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000727nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000727nc.pdf)

### **Ricos y Poderosos / Pobreza laboral, pros y contras / Marco Antonio Mares**

José Nabor Cruz, secretario ejecutivo del organismo, dice que la reducción de la pobreza laboral se explica con el aumento generalizado y sostenido del salario mínimo y una mayor tasa de ocupación. El funcionario destacó el hecho de que la pobreza laboral está cediendo a pesar del aumento en el precio de los alimentos. En el mismo período la canasta básica alimentaria subió cerca de 7%, en comparación interanual, tanto en zonas rurales como urbanas. En ese lapso el ingreso laboral promedio fue de 7 mil 318 pesos mensuales en términos reales y representó un aumento de 7% en comparación interanual. Sin embargo, el propio Coneval advierte que prevalece la desigualdad. En el trimestre de referencia se registró que los cuatro quintiles más altos tuvieron una mejora de sueldos y salarios. **El Economista, P27**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000679nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000679nc.pdf)

### **Momento Corporativo/ SABOR Y SOSTENIBILIDAD/ Roberto Aguilar**

En el marco del Día Mundial de la Leche, que se celebra mañana, Grupo Lala que preside Eduardo Tricio, refrendó su compromiso de seguir desarrollando la cadena sostenible de valor en la industria láctea en México y la región. Y sólo en el primer





semestre invirtió cerca de 900 millones de pesos en proyectos de innovación y de expansión de capacidad instalada como planta. **El Sol de México, 15**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000727nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000727nc.pdf)

## **Estira y Afloja / Cultiba prefiere atún, más que azúcar / Jesús Rangel M.**

Organización Cultiba, que dirige Juan Ignacio Gallardo Thurlow, dejó el negocio del Grupo Azucarero México (GAM) para ingresar de lleno como inversionista al mercado de pesca, engorda, industrialización y comercialización de atún aleta azul que se vende principalmente en Estados Unidos y Japón. El corporativo participa en Grupo GEPP con 40 por ciento accionario, donde se producen y venden bebidas carbonatadas y no carbonatadas principalmente de las marcas PepsiCo, Seven-Up, Mirinda, Manzanita Sol, Gatorade y Garci-Crespo, además de las marcas Epura y Electropura y vía franquicia vende Squirt, Jumex Fresh, Jumex Frutzzo y Jarrito, entre otras; también distribuye algunos productos de Alpura y Nestlé.

**Milenio Diario, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001137nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001137nc.pdf)

## **Acciones y Reacciones / Lala invierte 900 mdp**

Grupo Lala, la mayor productora de lácteos en México, dijo que durante el primer semestre de este año invertirá cerca de 900 millones de pesos en proyectos de innovación y de expansión de capacidad instalada como plantas, equipos y vehículos de alta tecnología. Esta inversión forma parte de su estrategia de sostenibilidad que promueve los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas. La compañía agregó que como parte de sus proyectos de innovación integró a más de 6,000 unidades de transporte, con lo cual cuenta con la flota fría de distribución más robusta y sostenible de la industria de alimentos en México. **El Economista, P23**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000752nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000752nc.pdf)

## **Registro Tláloc / La sequía no cede: problemas por todos lados (II) / Ramón Aguirre Díaz**

En los renglones agrícola y ganadero, la falta de agua por la sequía está impactando en la producción, afectando la economía de miles de personas dedicadas a estas actividades, con mermas promedio de un 35%, que nos origina una creciente tendencia de incremento en los precios de los productos de la canasta básica. Con el tratado firmado en 1944 entre México y Estados Unidos, que establece la asignación de las aguas a México de los ríos Tijuana, Colorado y Bravo, mediante el cual Estados Unidos nos entrega un volumen anual de 1850.2 millones de metros cúbicos de agua para atender las necesidades en el estado de Baja California y del orden de 74 millones de metros cúbicos en Ciudad Juárez,





mientras que México está obligado a entregar 431.7 Mm<sup>3</sup> en el Río Bravo para los agricultores de Texas. **Excélsior, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000953nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000953nc.pdf)

### **Capitanas / Luz para Panamá / Redacción**

La Expo Eléctrica Internacional llevará a Panamá alrededor de 150 empresas para hacer negocios, principalmente mexicanas, colombianas, panameñas y chinas. La Expo Eléctrica, que encabeza Jaime Salazar, firmó un convenio con la Cámara de Comercio, Industria y Agricultura de Panamá, que preside Juan A. Arias, para organizar de manera conjunta el evento del 25 al 27 de marzo del próximo año.

**Reforma, 3**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001409nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001409nc.pdf)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **Burla homicida a ¡15 escoltas!**

Un sicario que simuló estar enfermo y se trasladaba en silla de ruedas burló a una guardia de 15 escoltas y agentes, algunos de ellos militares, que debían proteger al candidato priista a la alcaldía de Coyuca de Benítez, Alfredo Cabrera El tirador solitario se acercó en la silla al abanderado de la Alianza PRI-PAN- PRD lo saludó y después se incorporó para tirarle a quemarropa dos letales disparos en la nuca El político y empresario constructor, de 40 años de edad y quien cerró su campaña en su natal comunidad Las Lomas, caminó previo al ataque varios metros por las calles, siempre bajo un cinturón de seguridad de al menos diez escoltas, vestidos de civil, pero coordinados bajo radiocomunicación y con armas dispuestas a usar.

**Reforma, Jesús Guerrero, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001519nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001519nc.pdf)

### **Ignoran alerta de riesgos de oposición y ahí asesinan a 22**

Los asesinatos y amenazas contra candidatos durante las campañas electorales ocurrieron, en la mayoría de los casos, en las zonas rojas que los propios partidos políticos de oposición advirtieron en el mapa de riesgo que presentaron el pasado 9 de mayo. De acuerdo con información recopilada por los institutos políticos, desde el 1 de enero y hasta el cierre de campañas el pasado 29 de mayo, se registraron 43 casos de agresiones graves, de las cuales, 33 fueron asesinatos, seis atentados, dos detonaciones de arma de fuego y dos amenazas. **El Universal, Antonio**

**López, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001358nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001358nc.pdf)

### **Cuidarán manos a funcionarios ante elecciones**

La Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (Fisel), de la Fiscalía General de la República (FGR), realiza acciones encaminadas a evitar que los





servidores públicos utilicen recursos, inmuebles y vehículos oficiales con fines proselitistas, antes y durante la jornada electoral de este 2 de junio. En reunión con ministerios públicos, el titular de la Fisel, José Agustín Ortíz, Pinchetti, revisó los pormenores del operativo que se realiza a partir de hoy, con efectos hasta el 3 de junio, en el que enfatizó que debe evitarse que cualquier funcionario utilice los recursos de las instituciones federales con fines político-electorales y, con ello, generar inequidad en la contienda. **Excélsior, Raúl Flores, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024000901nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024000901nc.pdf)

## Tiene el gasto su mayor repunte en 24 años

Avizoran que el gasto avanzará a un menor ritmo en el segundo semestre El gasto neto del sector público creció 18.1 por ciento en los primeros cuatro meses del año, con respecto del mismo lapso del año anterior, lo que significó la mayor alza para un periodo similar en 24 años, y sumó 2 billones 998 mil 710 millones de pesos, impulsado por las erogaciones hacia obras insignia, y una aceleración de subsidios y transferencias por el año electoral. En su informe de Finanzas Públicas y Deuda Pública de abril, la Secretaría de Hacienda precisó que los ingresos totales del sector público crecieron a un menor ritmo en el cuatrimestre, con 5.8 por ciento, a 2 billones 621 mil 169.6 millones de pesos. **El Financiero, Felipe Gazcón, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001059nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001059nc.pdf)

## Culpable

Donald Trump es el primer ex presidente de Estados Unidos en ser declarado un criminal convicto y ahora está en espera de una sentencia que, aunque es poco probable, aún podría convertirlo en el primer ex mandatario encarcelado. Un jurado en Nueva York declaró culpable a Trump de todos los 34 cargos penales por falsificar documentos contables para encubrir un pago a una estrella de pornografía a cambio de su silencio, durante la recta final de la contienda electoral de 2016, por un presunto encuentro sexual. **La Jornada, David Brooks Y Jim Cason, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes\\_31052024/31052024001151nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_31052024/31052024001151nc.pdf)

